
CR COMAC Elargi 31/03/2022

en zoom
Présents - Myriam, Gema, Laurence, Marie Hélène, Patricia

début 18h45
Maître du temps  : Marie-Hélène
Prises de notes  : Patricia et Myriam
Animateur : Laurence
     
Météo du jour - 10 min 

Début du suivi de l'ordre du jour : 19h15 

Informations simples : 25 min

Dates à venir - (10 minutes)
Samedi 9 avril + 11 et 13 avril - Locaux de la FOL, 3 avenue de la plaine - Stratégie de développement de 
la gentiane. Laurence n'a pas encore renvoyé le devis de Nathalie car a encore 2 questions dont quid des 
personnes qui ne peuvent venir qu'aux deux soirées ? COMAC indique que c'est important qu'il y ait le plus 
de participants possibles. Il nous semble bien de les accueillir mais voir avec Nathalie si elle est d'accord. 
Laurence  lui demande.
Présents prévus : Gema, Myriam, Patricia, Laure, Laurence, Fabienne Demez ; en attente de confirmation : 
Pierre Monier, + Marion et Pierre blanc mais ne peuvent pas le samedi, proposent de venir sur les 2 soirées.

19 avril - formation gentiane Monnaies locales, se former pour agir par Myriam et Gema - Date à confirmer 
à l'Ecrevis. ( pour tous: info à mettre dans la lettre d'info ).
+ participation Gentiane au groupe de travail sur l'accessibilité alimentaire (Laurence), ( lieu à vérifier).

21-23 avril - 2 places réservées par l'Institut des monnaies locales pour la gentiane, "ressources pour 
travailler la monnaie avec les collectivités" à Bayonne, - Gema et Laurence

Jeudi 5 mai - AG de la Gentiane, salle Yvette Martinez, salle réservée à partir de 18h30 jusque 22h

vendredi 6 mai - Rencontre avec des élus locaux - , 11-12 heures, mairie de Seynod ( 2nde rencontre avec 3 
élus plutôt convaincus), servira à finaliser la rencontre du mercredi 18/05 (présentation de l'intérêt d'adhérer à
la Monnaie Locale à la Commission des Finances, objectif de présenter l'idée aux élus les moins convaincus) 
Bien se préparer car certains élus d'opposition dubitatifs sur l'intérêt de la mairie d' Annecy à adhérer à La 
Gentiane. Les élus ont réalisé qu'une adhésion d'une mairie n'est pas 80 euros mais 13500 euros, puisqu'une 
adhésion est généralement calculée sur la base de 10 cts par habitants (5 cts à Villeurbanne).
Le séminaire va permettre d'avoir des éléments. Mais il y a besoin d'une autre date avant le 06/05 (faire 
framadate), pour préparer la rencontre avec les élus car le séminaire ne suffira peut être pas.  obj: Fixer 3 
scénari 1) "petit bras"  1000 euros 2) Mi tps 3) tps plein. 
Besoin d'avoir des arguments solides pour une Mairie.



Mercredi 18 mai - présentation de l'intérêt pour la mairie d'accepter la gentiane et donc d'adhérer devant la 
Commission des finances- 18 heures, mairie de Seynod

GT pros (10  minutes) 

Loris a pris la relève de Laure.
Réadhésion des professionnels - suivi GT pros - finalisation du processus. (encore une vingtaine de personne 
que nous n'arrivons pas à contacter.) Une quarantaine à ce jour : ont payé ou sont OK et seront à relancer.
Au 30 avril - on souhaite que les non-adhérents ne soient plus sur la liste des pros qui acceptent La 
Gentiane ;  Karine fait lien avec Le local et les Biocoop pour récupérer les adhésions. 

Remarque : Sur le site internet , la recherche de pros fonctionnait mal. A vérifier si c'est toujours le cas car il 
y a eu une action : Hébergement centralisé  il y a 3 jrs sur  O2 switch . Il y a aussi une correspondance 
difficile entre Kohinos et OVS.  (La personne a contacter pour les difficultés concernant le site :  Pierre 
Olivier Michel). NB : Il faudra faire des tests pour voir coment cela fonctionne (notamment si les filtres 
fonctionnent bien) une fois que la mise à jour des pros adhérents sera faite en s'y mettant à plusieurs.

NB : La bicyclette rose  a vendu, donc va sortir du listing.

Tableau de suivi des adhésions : https://colibris-wiki.org/monnaiegentiane/?ReAdhesion

Le groupe travaille aussi sur la préparation des idées pour contacter et faire entrer de nouveaux pros. Souhait 
de contacter des commerces de proximité pour élargir le réseau.

Quelques points évoqués avec le GT pro en prévision l'AG : 
    -  On souhaitait mettre en place des mandats de prélèvement pour les professionnels afin de faciliter les ré-
adhésion chaque année. Le prélèvement pourrait être "mensualisé" (en fait plutôt annualisé que mensualisé 
puisque serait plus intéressant pour la comptabilité, avec tacite reconduction). Cela faciliterait la gestion des 
nouvelles adhésions en cours d’année. Pas besoin de faire un tour de tous les pros pour leur demander la ré-
adhésion pour la nouvelle année ce qui prend beaucoup d'énergie pour pas grand chose. 
Gema s'est renseigné auprès du Crédit Coopératif. Il ne fait pas donc il y aurait nécessité de prendre un 
abonnement de  5 euros /mois (ou année? à vérifier,  Laurence se renseigne) pour utiliser le logiciel collect-
on-line ( La banque prend 0.90 % sur les montants d'adhésion prélevés, sur chaque prélèvement et ds une 
fourchette de 0.25 cts d'euros minimum et jusqu'à 2.50 euros maximum). De plus, il faut payer à la Banque 
de France 42 euros pour avoir un n° d'identification au départ. Donc cela aura quand même un coût. Il y a 
besoin d'informer à l'AG qu'on aimerait mettre en place ce prélèvement. L'Eusko fonctionne par prélèvement.
Ce n'est pas le cas de toutes les monnaies locales, c'est très variable d'une monnaie à une autre.
     
    - Evolution de la grille tarifaire pour l’adhésion des pros. Actuellement, elle n’est pas forcément 
pertinente. Les grosses entreprises payent 80 euros comme une personne possédant un salarié. Il y a besoin 
de préciser l'établissement d'un montant de cotisations pour les pros, à adapter en fonction de la taille du pro, 
du nbre de salariés car pour l'instant il y a seulement deux montants :  50 ou 80 euros.
. Afin d’assurer une certaine équité entre tous les pros et d’augmenter les rentrées d’argent pour l’association,
une nouvelle grille plus détaillée avec peut-être 5 ou 10 graduations (prix adhésion – échelle de salariés)  En 
fonction peut-être des grilles de l'INSEE . . Ces deux points doivent être votés à l’AG pour être mis en place. 
Loris proposer de travailler sur la grille pour les cotisations des professionnels si jamais, en souhaitant en 

https://colibris-wiki.org/monnaiegentiane/?ReAdhesion


discuter avec des pros et si possible des comptables.

    
Newsletter  (5 minutes)
Patricia formée par Laure (mailschimp).   
Principe d'un document collaboratif et besoin de quelques coups de fils pour rechercher de l'information 
auprès de quelques relais ; mise en page et envoi par mailschimp. Patricia a encore besoin du code pour 
entrer dans mailschimp avant de pouvoir lancer la démarche.
Infolettre à faire avant mardi 5 avril  + Infolettre pour l'AG à faire.

GT gestion - passation Marie Hélène- Marion Janosevic. Invitation à lui envoyer pour accès au drive. 
Laurence essaie et demande à Laure si n'y arrive pas.

19h50 - Prise de décision      60 min  

Préparation de l'AG

- rédaction des rapports

• rapport d'activité - moral
• rapport d'orientation avec les résolutions
• (Laurence - résolutions, Gema - rapport d'activité/moral et Myriam- rapport d'orientation (y mettre les

prélèvements envisagés), préparent et mettent en commun).
• Laurence rédige les résolutions : 1- grille des pros ; 2-montant d'adhésion d'une mairie ; 3- si la mairie

entrait comme adhérente, elle pourrait siéger à l'AG affiner la question les 21 et 22 avril + Gema en 
parle avec Michaël, qui s'occupe de l'animation du réseau SOL.

• rapport financier : Marie Hélène s'en occupe, y mettre les tableaux 
• Dont question du choix du montant des cotisations, dont celle pour les collectivités locales.  Travail 

en cours sur une échelle de cotisation plus réaliste. Demander à l'AG de valider que le COMAC 
travaille sur cette question. Faire figurer la proposition d'une évolution de la grille tarifaire de 
l'adhésion des pros (graduation des tarifs). 

Préparation de la lettre aux adhérents avec vote en ligne (?) Yann pourra-t-il s'occuper des votes en ligne ? 
Ou Loris ou Pierre (Laurence lui demande) ?
Rétroplanning de l'AG : envoyer le 20 ou 21 avril la lettre aux adhérents ( infolettre spécial AG) + les 3 
rapports et les résolutions (doivent être prêts pour le 18/04)  par mail. 
pour AG le 05/05. 
Sait-on si Yann sera présent à l'AG pour pouvoir répondre aux questions qui vont venir sur Kohinos ? Pas 
sûr. Du coup à voir avec lui pour qu'il nous fournisse un diaporama ou un enregistrement de lui qui présente 
qqc. Besoin  que Yann rédige quelque chose pour le rapport d'activité et pour le rapport d'orientation disant 
ce qui s'est passé avec Kohinos et ce qui est prévu. Gema le contacte.

Edition de la liste des adhérents de l'année 2021 pour signatures des présents lors de l'AG. Demander à 
Alexandra d'éditer la liste.  
Pot de fin d'AG à prévoir.



Pour préparer le Pot : Revoir le principe des feuilles de frais pour ceux qui feraient des dépenses avec leur 
argent. Sinon, voir pour utiliser l'argent de la caisse du comptoir mobile avec Factures !!!!

- Animation du collectif et outils collaboratifs  (5 minutes)

Proposer une mission "animation du collectif de la gentiane" correspondant à un volume de 4 heures par 
semaine ?
C'est une Idée de Laurence : dépôt de dossier pour proposer une mission à Laure "animation du collectif de 
La Gentiane" correspondant à un volume de 4h/semaine (à priori). Nous n'avons toujours pas de stagiaire 
pour l'instant. L'idée serait d'avoir quelqu'un pour animer ce collectif le tps où on n'a pas de salarié, ni de 
stagiaire, ni de service civique. Proposition d'une mission rémunérée pour Laure qui aurait à nous faire un 
devis. Nécessaire de bien définir les missions qui seraient concernées (animer et étoffer le collectif, relancer 
le dossier service civique, lancer des offres de recherche de bénévoles avec France Bénévolat / compétences 
particulières, formation aux outils collaboratifs, quelques tâches d'animation du collectif). 
Pb: D'autres bénévoles sont actuellement avec des difficultés pour améliorer leur situation financière. 
Pourquoi proposer de financer cette mission et pas d'autres ? Mais il y a vraiment besoin d'animer le collectif,
de mettre en place les outils Wiki et besoin de compétences sur les outils collaboratifs. La limite entre 
bénévolat et professionnalisme est délicate. Idée de poster une offre sur France Bénévolat ? En précisant les 
compétences dont on a besoin : Annonce pour une mission sur les outils collaboratifs et pour étoffer l'équipe 
de bénévoles en rédigeant des demandes de mission sur France Bénévolat ? Mais Laure serait efficace 
immédiatement car elle connaît bien le fonctionnement de La Gentiane.  L'idée serait de lui proposer une 
Mission temporaire.
Surtout qu'il s'agit d'une Période stratégique pour La Gentiane, quant à l'évolution de l'asso. On sent que nous
sommes à un cap où l'asso peut soit se développer soit péricliter.

Au sujet de la question posée par Karine concernant le téléphone de La Gentiane : Le COMAC ne souhaite 
pas l'interrompre car les codes de la NEF passent par ce numéro de téléphone. Qui      pourrait prendre le   
relais de Karine ? Gema ? Avec passage de relais en cas d'absence un peu durable. Il s'agit probablement de 
le regarder 2 fois /semaine. Marie-Hélène répond à Karine sur Framateam (lui dit de voir avec Gema pour la 
transmission de téléphone). D'ailleurs, il y a besoin de rassembler les questions de code sur ce numéro de 
téléphone (pour le compte gmail de La Gentiane, c'est le tel de Yann qui est enregistré, ce qui est 
problématique. Lui demander de faire la manip pour remplacer le numéro de contact pour gmail par le 
numéro du portable de La Gentiane.)

Pour se retrouver de façon conviviale : que diriez-vous d'un Repas: 14 avril à 20h. Couscous au restau ? A 
proposer sur Framateam

Thème envisagé : Dates pour formation Kohinos 

Dates  à fixer, en attente de proposition de la part de Yann.
Pierre Blanc intéressé pour seconder Yann, il est en attente de rencontre entre eux.

FIN : 20h45.



Bienvenue sur Framapad !

Ce service s’inscrit dans le réseau associatif Framasoft qui propose un ensemble de sites et de projets autour 
du logiciel libre, sa culture et son état d’esprit.

 Comment commencer ?➡
• Renseignez votre nom ou pseudo, en cliquant sur l’icône « utilisateur » en haut à droite.
• Choisissez votre couleur d'écriture au même endroit.
• Lancez-vous : écrivez sur votre pad !
• Les contributions de chacun se synchronisent « en temps réel » sous leur propre couleur.

 Comment partager / collaborer ?➡
• Sélectionnez et copiez l'URL (l'adresse web dans la grande barre en haut à gauche du navigateur)
• Partagez-là à vos collaborateurs et collaboratrices (email, messagerie, etc.)
• Attention : toute personne ayant cette adresse d'accès peut modifier le pad à sa convenance.
• Utilisez l'onglet chat (en bas à droite) pour séparer les discussions du texte sur lequel vous travaillez.

 Comment sauvegarder ?➡
• Il n'y a rien à faire : le texte est automatiquement sauvegardé, à chaque caractère tapé.
• Marquez une version (un état du pad) en cliquant sur l’icône « étoile ».
• Retrouvez toute l'évolution du pad et vos versions marquées d'une étoile dans l’historique (icône « horloge 
»).
• Importez et exportez votre texte avec l'icône « double flèche » (formats HTML, texte brut, PDF, ODF…) 
ou avec un copier/coller.

Important ! N’oubliez pas de conserver quelque part l’adresse web (URL) de votre pad.

Bon travail collaboratif :)

Merci pour votre attention et votre confiance.
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